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Leichte Sprache 

für Menschen, die schwere Sprache nicht gut 

verstehen, zum Beispiel: 

 

  Menschen mit Lernschwierigkeiten 

  Menschen, die nicht so gut Deutsch sprechen 

  Menschen, die nicht so gut lesen können 

  Menschen mit der Krankheit Demenz 
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Leichte Sprache 

 

  Einfache Sprache 

 

    Schwere Sprache 

 

Wann und mit wem spreche ich wie? 
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Einige Regeln  

für leichte Sprache 

 
 

Die Regeln sind gemacht von: 
 

Netzwerk Leichte Sprache 
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Einige Regeln  

für leichte Sprache 

 
Wörter:  

maximal 6 Buchstaben 

Alternative: Bindestriche nutzen 

zum Beispiel: Bundes-Arbeits-Gemeinschaft 

 

Sätze:  

- maximal 6 Wörter 

- maximal 1 Komma pro Satz 
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Einige Regeln für leichte Sprache: 

Wörter 

schwer: 
 

genehmigen 

 

Öffentlicher Nahverkehr 

 

Workshop 

 

z. B. 
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leicht: 
 

erlauben 

 
 

Bus und Bahn 

 

Arbeits-Gruppe 

 

zum Beispiel 



Einige Regeln für leichte Sprache: 

Zahlen 
schwer: 
 

römische Zahlen  

   Beispiel: IX 

 

Sehr hohe Zahlen 

   Beispiel: 19.937 Menschen 

 

Prozentzahlen 

   Beispiel: 6,5 % 
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leicht: 
 

arabische Zahlen.  

zum Beispiel: 9 

 

viele Menschen oder: 

fast 20.000 Menschen 

 

einige oder wenige 



Einige Regeln für leichte Sprache: 

Schrift 

schwer: 
 

 

Times New Roman 

Arial kursiv 

Courier New 

Kunstler Script 
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leicht: 
 

 

Arial 

Tahoma 

Calibri 

Verdana 

Lucida Sans Unicode 



Materialien in leichter Sprache im FIP 

www.bar-frankfurt.de/fip.html 
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 Unterstützte Beschäftigung mit dem Persönlichen Budget 

 Vertrag für die InbeQ 

 Vereinbarung zum Daten-Schutz 

 Einladungsbrief zum Erstgespräch 

 Teilnahme-Bestätigung für die UB 

 Informationen zur Einwilligungs-Erklärung 

 Berichtsheft für die betriebliche Qualifizierung 

 Infoblatt für die InbeQ  

 Betriebliche Vereinbarung 

 Vereinbarung für eine Qualifizierung im Betrieb 



Leicht-Lesen-Bibliothek  

http://bidok.uibk.ac.at/leichtlesen/ 
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Leicht-Lesen-Bibliothek 
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Leicht-Lesen-Bibliothek 

Themenbereiche 
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„Publikationsverzeichnis  

leichte Sprache“  

 vom Bundesministerium für Arbeit und 

Soziales (BMAS) 

 für Menschen mit Lernschwierigkeiten 

 Texte des BMAS – zum Beispiel: 

„Rat-Geber für Menschen mit Behinderung“ 

„Persönliches Budget – beste Beispiele“ 
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Fortbildungsmöglichkeiten  

für Fachkräfte – Region Nord 

 Lebenshilfe Bremen 

 Zentrum für leichte Sprache Hamburg 

 Agentur für Erwachsenen- und 

Weiterbildung Hannover 

 Mixed pickles e.V. Lübeck 
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Fortbildungsmöglichkeiten  

für Fachkräfte – Region Süd 

 Lebenshilfe Marburg 

 Leicht ist klar Kassel 

 CAB Caritas Augsburg 

 Lebenshilfe Landesverband Baden-

Württemberg 
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Fortbildungsmöglichkeiten  

für Fachkräfte – Region Ost 

 Lebenshilfe Sachsen – Büro für leichter 

Sprache 

 Lebenshilfe Landesverband Sachsen-

Anhalt 

 Capito Berlin 

 Landesvereinigung Kulturelle 

Jugendbildung Thüringen e.V. 
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Fortbildungsmöglichkeiten  

für Fachkräfte – Region West 

 Paritätischer Landesverband Rheinland-

Pfalz / Saarland 

 Lebenshilfe Landesverband NRW 

 

 Terminankündigungen bundesweit: 

 www.leichtesprache.org 
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Ausbildung zum Spezialisten /  

zur Spezialistin  

für leichte Sprache 

 Caritas Augsburg 

 www.leichtesprache.org 
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http://www.leichtesprache.org/


Bilder für leichte Sprache der 

Lebenshilfe Bremen 

Bilder für leichte Sprache: 

www.leichte-sprache.de 
 Bilder, Bücher und mehr 
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Austausch 

 Welche Materialien werden in leichter 

Sprache benötigt? 

   für die InbeQ 

   für die Berufsbegleitung 

 Wer hat schon was? 

 Was soll übersetzt werden? 
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